



Nuestra Lucha

ORGANO PROVINCIAL DEL PARTIDO SOCIALISTA
PORTAVOZ DE LA U. G. T.

MURCIA-Año IV-Tercera época-Número 442

VIERNES, 10 DE FEBRERO DE 1939

Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre-Tel. 1901

El incremento de nuestro entusiasmo y de nuestra energía hará posible el triunfo de la República, así como la independencia de España

INFORMACION DEL EXTRANJERO

Las reivindicaciones italianas extienden sus tentáculos hacia Suiza.

París, 9.—El "Petit Parisien" publica de Ginebra la siguiente información:

"Hasta ahora, las reivindicaciones del fascismo se dedicaban especialmente a Francia. Ahora, estas reivindicaciones afectan también a Suiza. En efecto, se ha facilitado una lista de los territorios sobre los cuales Italia plantea reivindicaciones, por considerar a sus habitantes descendientes de italianos, lista que comprende: República de San Marino, zona yugoslava de Dalmacia, Córcega, Condado de Niza, y cantones y condados de Tessi y Gressgen, en la vertiente italiana de los Alpes".

EL REARME NORTEAMERICANO

Washington, 9.—La Comisión del Ejército de la Cámara ha presentado a la mesa el proyecto de ley de Defensa Nacional aprobado el pasado marzo.

La Comisión recomienda a la Cámara el aumento inmediato de la aviación militar y de otros medios de defensa, considerando necesario este aumento, debido a la situación internacional. Declara que es necesario que en caso de conflicto, los Estados Unidos estén preparados y equipados suficientemente para proteger sus costas.

El proyecto comprende la construcción de 3.032 aviones nuevos, créditos por 23.000.000 dólares para mejorar el Canal de Panamá y 32.000.000 destinados a la industria de fabricación de municiones.

SOBRE EL HUNDIMIENTO DE UN SUBMARINO NIPÓN

Tokio, 9.—Se ha perdido la esperanza de salvar a los marinos que tripulaban el sumergible "1-53", hundido a consecuencia de un choque cerca de la isla de Kiuskiu. La profundidad de las aguas en aquellos lugares y la violencia de las corrientes hacen difícilísimos los trabajos de salvamento.

LAS AVERIAS DEL "BISON"

Lorient, 9.—A media mañana y lenta-

mente ha entrado en el puerto el contratorpedero "Bison". La parte de proa hasta la pasarela, es decir, cerca de cincuenta metros del buque, ha desaparecido completamente.

INFORMACION NACIONAL

Manifestaciones del comisario Jesús Hernández a la Prensa extranjera

Valencia, 9.—Se ha facilitado copia de unas declaraciones hechas por el comisario del Grupo de Ejércitos Jesús Hernández a la prensa extranjera, al que se interrogó sobre la impresión producida

en la zona centro-sur por la caída de Barcelona y los acontecimientos de Cataluña.

"Desde esta zona hemos asistido asombrados a la brava resistencia que el Ejército de la República oponía a los invasores en tierras catalanas. El pueblo y los soldados de España han comprendido bien que no se ha jugado la última carta de la guerra. Por el contrario, ante la adversidad, las masas españolas tensan sus músculos y su espíritu, encienden su corazón en el designio de la resistencia y están plenamente seguras de abatir finalmente al invasor en la tierra que no será nunca suya, por mucha que sea la sangre española que tenga que empapar para defenderla. Pueblos enteros se vacían de hombres sin la menor queja y todo ello son pruebas del sentimiento que late en todo nuestro pueblo, dispuesto a todos los sacrificios, menos al de entregarse a la vejación de los ejércitos invasores".

Se refiere después a los millares de adhesiones al Gobierno que en los últimos días ha recibido el Ejército de la zona central y dice que este Ejército está en plena vitalidad, ansioso de probar sus armas para cortar el paso al invasor.

"Hasta la última pulgada de tierra—termina diciendo—y el último centímetro de piel, resistencia garantizada en la fortificación de nuestros frentes, en la férrea disciplina de nuestros soldados, en la unidad estrecha de nuestro Ejército y de nuestro pueblo, en la utilización enérgica de todos los recursos y de todos los esfuerzos; resistencia hasta la victoria".

CONFERENCIA DEL P. C. EN MADRID

Madrid, 9.—Esta mañana comenzó la conferencia provincial de Madrid del (Continúa en cuarta plana)

El general Matallana ha sido nombrado comandante jefe del grupo de Ejércitos, en sustitución del general Miaja

El general Miaja obtendrá la Jefatura delegada de las fuerzas de Mar, Tierra y Aire

Valencia, 9.—El general Miaja, acompañado del comisario general de la agrupación de Ejércitos, recibió a los redactores de los periódicos y corresponsales de las Agencias nacionales y extranjeras, manifestándoles que les había llamado para que desmintieran rotundamente el bulo circulado en el extranjero según el cual el Estado Mayor del general Miaja se hallaba en negociaciones con el estado mayor rebelde.

"Esta—dijo—es una patraña absurda. Mi Estado Mayor no tiene por qué meterse en negociaciones de esta índole, y, naturalmente, no las hace. Yo soy constitucional y no hago más que lo que el Gobierno me manda. Así, pues, ese bulo tengo interés en que sea rotundamente desmentido."

Acto seguido, el comisario de la agrupación de Ejércitos facilitó copia del telegrama recibido por el general Miaja del presidente del Consejo, por el que se le promueve al cargo de jefe supremo de las fuerzas de Mar, Tierra y Aire de la región central.

El telegrama dice así: "El señor ministro ha resuelto nombrar jefe supremo Fuerzas Mar, Tierra y Aire región central, con mando delegado Ministerio Defensa Nacional, al general don José Miaja Menant; cesando mando grupo Ejércitos zona central. Igualmente se nombra comandante grupo Ejércitos zona central al general don Manuel Matallana Gómez, cesando cargo jefe Estado Mayor del mismo. Para jefe Estado Mayor del grupo Ejércitos se nombra al coronel de Infantería diplomado Estado Mayor don Félix Muedra Miñón, debiendo hacerse cargo los designados de los correspondientes destinos. Comunicolo V. E. conocimiento y cumplimiento."

EL REPARTO DE CARBÓN DE COK
En el reparto de carbón de cok, que tendrá lugar mañana sábado día 11 del corriente corresponderá a los comercios del 74 al 83 ambos inclusive.

Los carnets de los comercios 74 al 79 retirarán el carbón de la carbonería establecida en la calle de Durruti n.º 18 y los del 80 al 83 en la que hay instalada en la calle de Madre de Dios n.º 27.

Las normas, cantidades y precios para este reparto serán idénticas a las anteriores y la cantidad de carbón a repartir la de 8.295 kilos.

EL ABASTECIMIENTO POR RECETAS

Habiendo llegado a ser un asunto escandaloso el número de recetas que se presentan en el Almacén de Abastos, para retirar azúcar con destino a enfermos, obliga a esta Consejería Municipal a tomar nuevas medidas para cortar los abusos que se vienen produciendo.

Para que tales medidas tengan un resultado efectivo, precisa de la colaboración del Cuerpo médico colegiado de Murcia, y por ello, a él me dirijo en demanda de la misma. Consiste la colaboración solicitada, en no recetar en lo sucesivo, más que a enfermos agudos y crónicos, que sea de imprescindible necesidad para su régimen facultativo, ter-

FRENTE POPULAR PROVINCIAL

AYUDA AL EJERCITO

Suma anterior, 134.593,25 pesetas.
Comisión Fiesta del Niño, de Santomera, 1.352,30 pesetas; Sindicato de Trabajadores de la Tierra, U. G. T. de Mula, 2.000; Colectividad Ferrández y Compañía, C. N. T., 5.000.
Total, 192.945,55 pesetas.

Mujeres Antifascistas del Palmar, 31 pares de calzoncillos y dos jerseys.

MUJERES ANTIFASCISTAS

La Agrupación de Mujeres Antifascistas de Murcia había recibido como donativo un saco de judías, para los niños del Campo del General Luckas.

Como en dicho campo a los niños se les da la merienda y las judías no servían para este fin, la Agrupación acordó ceder las judías a la Delegación Auxilio Femenino, para su reparto entre las obreras de las Industrias de Guerra, previo pago de tasa, y con el importe se ha comprado miel para la merienda de los niños con lo cual se ha cumplido el deseo del camarada Sánchez, ex gobernador de nuestra provincia, que fué el generoso donante.

La Presidenta

La Secretaria

Delegación Provincial de Milicias de Cultura

Ponemos en conocimiento de los Militantes de la Cultura con nombramiento definitivo de fechas anteriores a diciembre último pasado, que actúan en Murcia y provincia, que deben pasarse por esta Delegación Provincial, sita en el Paseo de Caray n.º 7, para cobrar los haberes que les corresponden.

El Habilitado

minando en el momento que sean dados de alta de la enfermedad que padecieron.

En cuanto para la sobre alimentación para niños, se abstendrán de recetar, ya que para tales fines, el abastecimiento depende de los establecimientos de Higiene Infantil.

Murcia, 9 de febrero de 1939.—El Consejero de Abastos, *Emilio García*.

Recluta de carabineros para servicios de infantería

Se admiten instancias de todos los ciudadanos españoles que sepan leer y escribir y sean completamente útiles para el servicio de las Armas, de los comprendidos en los tres últimos trimestres del remplazo de 1942 y todos los del remplazo de 1943, que vayan cumpliendo los 17 años en el mes en curso.

Las instancias serán dirigidas al ilustrísimo señor Director General de Carabineros, acompañadas de aval político o sindical en el que acreditarán su adhesión al régimen legalmente constituido de la República, partida de nacimiento o en su defecto declaración jurada de la fecha de su nacimiento. Estos documentos deben ser reintegrados con sujeción a la Vigente Ley del Timbre y demás disposiciones en vigor.

Se admiten documentaciones y se dan toda clase de informes en el Centro de Reclutamiento número 3. Paseo del Malocón, 1. Murcia.

Nota oficiosa

La Comisión Ejecutiva de la Federación Española de Trabajadores del Crédito y de las Finanzas U. G. T., ha renovado su adhesión al Gobierno de Unión Nacional y mostrado su identificación absoluta con las palabras pronunciadas últimamente por el Presidente Dr. Negri.

En orden a las mismas se dirige a todos sus afiliados y les dice que su única preocupación en las horas actuales debe estar encaminada a recoger y canalizar los anhelos de resistencia y defensa que anidan en la clase trabajadora, como ratificación a la vez de su fe inquebrantable en la victoria.

Lo que ésta significa es sobradamente conocida por todos. Por ello señalamos a nuestros militantes que el camino más corto para alcanzarla, junto a la confianza y fe ciega en ella, se obtiene cuando por todas las fuerzas antifascistas se cumplen sin titubeos ni dilaciones las obligaciones que a cada cual corresponden.

En este sentido, la Federación Española de Trabajadores del Crédito y de las Finanzas U. G. T., demanda de todos sus auxiliados la más severa disciplina, el acatamiento más absoluto a las instrucciones recibidas, el orden más completo y el cumplimiento más estricto del deber en la seguridad que con ellos, y con la permanente e inquebrantable fortaleza en el final de la contienda, robustecemos y aceleramos la victoria de nuestro glorioso Ejército, organizando primero la resistencia, para obtener después el triunfo, que no dudamos, y por último la independencia de España.

Lucio Corpa Corpa, 28 años. Le conocí hace dos años, en Carabanchel. Me habla con sencillez de campesino. Desde los cinco años tuvo necesidad de trabajar para ayudar a su padre que no ganaba lo suficiente para mantener a la familia. Hasta los 16 años fué pastor, pero sólo con sus ganados no pudo aprender a leer ni a escribir. Ya mozo y fuerte, trabajó la tierra. Formó familia, pero su vida transcurría rápida en la terrible lucha diaria por el mísero jornal y no encontró tiempo ni medios para salir de su absoluta ignorancia.

Un día oyó en el pueblo que la guerra ardía en España, provocada por los traidores a la República; que en el campo enemigo luchaban extranjeros; que nuestra victoria nos traería una vida más feliz, más justa. El y sus tres her-

Comandancia Militar de la Demarcación Provincial de Murcia

Por haberlo así dispuesto la autoridad militar competente, se hace saber que quedan caducadas las licencias de uso de armas de cualquier clase. Las actualmente existentes serán revisadas y revalidadas, si así procede, por el Comandante Militar de esta plaza y su Demarcación en el plazo de ocho días a partir de esta fecha, debiendo ser presentadas acompañadas de instancia reintegrada, en la Oficina de Orden Público de esta Comandancia durante las horas hábiles; y recogidas las revalidadas entre las 17 y las 20 horas.

Los que pasado el plazo marcado persistieran en armas serán sometidos a la Ley.

Murcia, 9 de febrero de 1939.—El Coronel Comandante Militar, — El Comisario Delegado de Guerra.

Las obreras de Murcia cooperan con nuestro glorioso Ejército

Un grupo de obreras de los Talleres Colectivos U. G. T. de Intendencia y otro grupo de los Talleres Confederales, en número bastante elevado, comprendiendo el momento por el que atraviesa nuestra querida Patria, se han ofrecido al Servicio de Transfusión de Sangre llenas de entusiasmo y grandes deseos de ayudar más directamente a aquellos para los que ellas confeccionan las ropas.

El Taller "Largo Caballero" en su totalidad, también se ha ofrecido a los mencionados Servicios, quedando solo sin inscribirse aquellas compañeras que por su edad no ha sido posible el aceptarlas su generoso ofrecimiento.

Estos ejemplos magníficos, formidables, deben de tener cientos y cientos de imitadores. En todos los talleres, lugares de trabajo hay que confeccionar listas de donadores de sangre. Todas las masas antifascistas y en particular aquellas que por diferentes causas, en la actualidad no tienen una ocupación definida, deben de movilizarse para conseguir en un plazo muy breve miles y miles de donantes.

Adelante, por una rápida inscripción en los Servicios de Transfusión de Sangre. Calle de Algezares esquina a Montijo, "Casa Blanca", Teléfono 1939.

manos—los cuatro analfabetos—se lanzaron voluntarios a la lucha.

Sus padres, sus mujeres quedaren en el pueblo orgullosos de aquellos hombres, pero llorando de pena.

La Sierra, Usera, Carabanchel, Casa de Campo vieron a los cuatro hermanos, fuertes, rudos, ignorantes y valientes.

Han pasado dos años. Hoy hablo con Lucio Corpa, alumno en la Escuela de Observadores de mi Brigada.

—¿A quién le escribiste tu primera carta?

Sonríe emocionado por el recuerdo. A mi mujer—contesta. No se creía que aquello lo hubiera escrito yo. Pero se convenció cuando estuve de permiso.

—¿Y tus hermanos?

—Todos saben ya leer y escribir. Uno ha llegado a teniente. En cierta ocasión coincidimos todos en el pueblo y ante nuestros viejos nos pusimos los cuatro a escribir. Se les caían lágrimas como puños a mis queridos viejos. Yo les dije: "Eso para que vean la enseñanza que en nuestra guerra nos dan".

—Y tus sensaciones, tus pensamientos en la actualidad y para el futuro, cuando la guerra termine ¿cuáles son?

Su contestación me deja maravillado.

—Mire Vd. Yo no tengo conformidad con saber escribir una carta a casa. Quiero saber más. No sé nada. Cuando la guerra termine leeré, estudiaré. Mi cabeza era como una noche oscura cuando era analfabeto. El aprender ha sido como un rayo de sol que iluminó todo a mi alrededor.

—¿Y tus hijos?

—¡Ah! Mis hijos no serán como yo. Ellos podrán ir a la escuela. El Gobierno me lo tiene prometido en uno de sus 13 puntos y yo ayudaré a ese Gobierno con todas mis fuerzas. Mis hijos serán más felices que yo.

Me levanto emocionado. Estrecho su mano tosca. Contemplo su rostro honrado y franco.

—Bien Corpa. Adelante. A luchar todos por nuestra patria ahora y a esperar optimistas ese futuro en que todos los españoles podamos trabajar juntos por nuestro propio mejoramiento que es el único medio de hacer bien a nuestra querida España.

Mena

Leed NUESTRA LUCHA

Pérdidas

De un perro foxterrier, blanco con pintas negras, rabo largo; atiende por "Boy". Se gratificará a quien lo presente en Cánovas del Castillo 8, 2.º

—De un llavero con nueve llaves, se gratificará a quien lo entregue en Plaza Carretas número 1, bajo.

Teatro Romea

Gran compañía de zarzuela.—Debut hoy, viernes, 10 de febrero de 1939, con la grandiosa zarzuela de gran éxito, KATUSKA.—A las seis y media de la tarde.

ASISTENCIA SOCIAL

NUMERO PREMIADO AYER:

182

La labor en el continente americano

del exministro Indalecio Prieto

Discurso pronunciado en el Estadio de Santiago de Chile

(Continuación)

manecen agazapados dentro de la ciudad y os explicaréis lo ocurrido en Madrid fuera de la órbita de acción del Gobierno. Todo esto—yo no era entonces ministro y puedo poner más fuerza en mi afirmación, que no tiene el carácter defensivo que correspondería a un gobernante en plena función—, todo esto es ajeno a la voluntad del Gobierno, ocurre contra la voluntad del Gobierno y sucede porque el Gobierno, falto de resortes, no lo puede impedir.

NADIE, ENTRE LOS FAC-

CIOSOS, PRONUNCIO PA-

LABRAS DE PIEDAD : : :

Cosa fundamentalmente contraria ha ocurrido en el campo faccioso, donde las listas de los que debían ser fusilados en cada ciudad, en cada villa y en cada aldea, estaban hechas previamente. Yo he presentado en reciente discurso en Barcelona testimonios irrecusables: los de un sacerdote vasco, el coadjutor de Azpeitia, señor Aberrigoyen, quien ha recogido sus memorias en un libro titulado: "Siete meses y siete días en la España de Franco", en el que se cita a sacerdotes católicos fusilados por los facciosos, por estar previamente incluidos en listas confeccionadas meses antes de la sublevación, listas en las cuales, por revelación confidencial de un compañero de sacerdocio que llega a Azpeitia formando parte como capellán de una de las columnas rebeldes—lo sabe—figura el propio autor como uno de los condenados a muerte. Los franquistas no han tenido por la religión católica ese respeto que se clama aquí. ¿Es que no eran católicos los sacerdotes vascos que, fieles a la voluntad de su pueblo, no se alistaron en las columnas facciosas y que quienes, por ese simple hecho, fusilaron las tropas de Franco? ¿Es que no eran católicos los curas y frailes fusilados por los facciosos en Guipúzcoa, Alava y Vizcaya? Entonces, ¿cómo pueden caudillos militares y jerarcas eclesiásticos ser portaestandartes de un movimiento llamado católico y que asesina a los sacerdotes de esa religión? Podría tener disculpa—repito que no; lo justifico—que quien, careciendo de creencias religiosas y sabiendo por larga y dolorosa experiencia que la mayor parte del clero español nunca fué otra cosa que agente servil de una burguesía tiránica, matará a clérigos que así hubiesen procedido, podrá de otro lado incluso tener apariencias de disculpa que se cuelguen medallas y escapularios de los pechos de la maris-

ma colocada a vanguardia de tercios que llevan estandartes de la cruz de Cristo; pero, ¿cómo pueden justificar los católicos, el asesinato de sacerdotes de su propia religión, no acusados de delito alguno, cuando por el sólo hecho de ser sacerdotes debían ser sagrados para ellos? (Aplausos).

El 10 de agosto de 1936 hablé públicamente por última vez antes de ser ministro, desde un micrófono instalado en el Ministerio de la Guerra. Estaban en auge las matanzas por los facciosos; llegaba su eco a Madrid y ese eco terrible producía forzosamente en Madrid salpicaduras de sangre. Y yo dije por la radio que pedía con toda la fuerza de mi corazón que aquella conducta criminal no se imitara, que se tuviera el pecho duro para el combate, respecto a lo cual yo no había de aconsejar disminución alguna de reciedumbre, pecho duro para el combate, si, pero corazón sensible a la piedad, porque cuando el corazón, como entonces dije, no alberga el tierno sentimiento de la piedad, se extingue en el hombre el rasgo más sublime que le hace sobresalir por encima de todas las especies animales. Yo no era un sacerdote; al fin y al cabo, en un puesto o en otro, era un combatiente. Frente a esas palabras que están registradas en multitud de publicaciones dichas por un hombre de significación en la izquierda, yo pido que se me ofrezcan palabras idénticas de cualquier elemento directivo de la facción. Pido que se me exhiba, si no las hay de los militares sublevados, palabras de piedad de los elementos civiles que secundaron la subversión. Y en último término, pido con mejor razón, que se me exhiba, porque yo no la conozco, una palabra, una sola palabra, parecida a esas mías, dicho en público o ante las multitudes sedientas de sangre, por algún representante de la Iglesia Católica dentro de la zona de Franco. La pido, la ruego, la exijo. Os aseguro que no se exhibirá porque nadie, ni militar, ni civil, ni eclesiástico la llegó a pronunciar allí. (Aplausos).

En cambio hay otras palabras, palabras graves, palabras solemnes; pero palabras terribles, de los jerarcas de la Iglesia Católica en España: Acaso uno de los aspectos más interesantes de la contienda desde el punto de vista espiritual, sea el que nos depara el examen de la actitud del clero español, singularmente de sus altos jerarcas, arzobispos y obispos, porque si éstos callaron ante tanto crimen, lo que desde el punto de vista de su misión pastoral era más que un pecado, un crimen, cuando hablaron fué para alentar la re-

belión, para justificarla, para santificarla, para estimular a los rebeldes. Con la excepción del arzobispo de Tarragona y del obispo de Vitoria, los preladados españoles han suscrito un documento, que se conoce en la historia de nuestra lucha con el título de "Carta colectiva del Episcopado español", documento del que yo, que no soy católico y que por no serlo no puedo rendir pleitesía a la Iglesia, me avergüenzo, porque no he visto nada más anticristiano, más bárbaro, más profundamente repulsivo, ni que hiera más la conciencia de un hombre honrado. Ese documento, que es y será encarnio y vergüenza de quienes lo firmaron y lo dieron a la publicidad. (Aplausos). Supongo, queridos camaradas que me oís, que preferiréis esta historia, rica en hechos, aunque todos ellos estén teñidos por la tragedia, a las palabras hueras, alentadoras de vuestro entusiasmo y cultivadoras de vuestra pasión. Con vuestro beneplácito y con vuestra atención prosigo la historia.

RASGOS DE GENEROSI-

DAD DEL GOBIERNO RE-

PUBLICANO : : : : :

Se ha hablado de la crueldad del Gobierno. Me referiré a los hechos desde que intervine, como ministro, en septiembre de 1936. Allí, a mediados de octubre de aquel año, cuando se intensificaron los bombardeos sobre la población civil de Madrid para aterrarla, que no la han aterrado, cayó con su aparato, no muy lejos del edificio del ministerio de Marina y Aire, que yo desempeñaba, un aviador extranjero. Hice que los soldados protegieran su vida y que, conteniendo las justas iras de la multitud, que acababa de contemplar los depojos de mujeres y niños asesinados a mansalva, lo condujeran hasta el ministerio. Era un aviador hijo de padres italianos, reclutado por el Gobierno italiano, al servicio de la Casa Ansaldo, de Italia, pero de nacionalidad norteamericana, por haber nacido en Nueva York. Vicente Petrarca es su nombre. Fijaos que digo "es" su nombre, cuando nadie podría reprocharme que dijese "era" su nombre. Cuando el Gobierno decidió salir de Madrid para situarse donde más despejadamente pudiera dirigir la guerra, me acordé de aquel extranjero, asesino de mujeres y niños madrileños, y temí que, sin el cerco estrecho y constante que yo ejercía para proteger su vida, cofriera ésta inminente peligro, porque en aquel hombre estaban clavadas las miradas de muchos madrileños, sedientos de venganza. Pues bien: por

orden mía, la noche del 6 de noviembre, Vicente Petrarca fué entregado por el coronel de aviación señor Camacho, subsecretario del Aire, a la Embajada de los Estados Unidos de Norteamérica. Así procedió el Gobierno tildado de cruel con un extranjero que no vaciló en lanzar metralla sobre mujeres y niños. (Aplausos).

Yo pertenezco al Grupo parlamentario socialista de mi país. Es inevitable que todos por una preferencia, lo mismo por el dolor que para el dolor, en aquél momento teníamos más cerca. Por el nombre del Grupo parlamentario socialista y os digo que pasan de veinte los diputados socialistas detenidos en su domicilio que han sido asesinados por los facciosos. No hay un solo diputado socialista, como no hay un solo diputado republicano, ni un solo diputado comunista, a quien la sublevación sorprendiera en territorios dominados por los facciosos, que conserve su vida. Todos, absolutamente todos, han sido fusilados, y la mayor parte de ellos, la casi totalidad, sin formación alguna de proceso, y otros, mediante juicios sumarísimos que fueron simulaciones, porque a ninguno de ellos se les podía imputar el delito, si delito hubiese sido, desde el punto de vista rebelde, defender la libertad con las armas. Se les ha fusilado simplemente por sus ideas.

Pues bien; en un discurso que pronuncié en Barcelona el 20 de agosto último, hablando de estos mismos temas, recordé que tres ministros del actual Gobierno de Franco habían estado en nuestro poder, y cuando esta afirmación se divulgó, hubo de ser rectificado muy justamente por quienes, señalando nombres y fechas, me han dicho: "Se ha equivocado usted; no fueron tres, sino cuatro los actuales ministros de Franco que estaban en nuestro poder; algunos de ellos en nuestras propias prisiones." Ante este contraste que expongo desde aquí a la conciencia universal, citando cifras de hombres representativos de la izquierda que han sido asesinados en el campo faccioso y afirmando que cuatro ministros actuales del titulado Gobierno que preside el general Franco han estado en nuestro poder y pueden ahora dirigir la lucha contra nosotros, ¿con qué títulos se nos puede llamar crueles? ¿Con qué justicia se puede echar sobre nosotros ese pecado infamante de crueldad, que ha dado la vuelta al mundo por medio de libelos? Cuando me digan que hay en los territorios dominados por Franco diputados so-

(Continuará)



(Viene de primera plana)

partido comunista. Fue elegida la presidencia efectiva. El secretario general exhortó a hacer experiencias de lo ocurrido en Cataluña. Se refiere después a la ayuda que nos viene prestando el proletariado internacional y censuró duramente a aquellos que pretenden hacer creer que la U. R. S. S. se mantiene alejada del problema español. Al finalizar este informe, dióse por terminada la primera sesión.

DIOS LOS CRIA...

Valencia, 9.—"Vanguardia", diario del Ejército de Levante, dice que el ex rey Alfonso XIII dirigió un telegrama de felicitación a Franco con motivo de la toma de Barcelona, al que el "generalísimo" ha contestado con el siguiente:

"Mi reconocimiento por vuestra felicitación y recuerdo para este ejército, y por vuestra expresión de fe en la salvación de la patria, os envío el más cordial saludo. Firmado, el generalísimo Franco".

El periódico comenta qué pensarán los reclusos sobre Alfonso XIII, para quien tienen pensado un sustituto.

PROXIMOS PLANES DEL INVASOR

Valencia, 9.—"El Mercantil Valenciano" publica un artículo de D. Julio Just.

"Los periódicos ingleses — dice — se muestran sorprendidos por el hecho de que Mussolini no parezca dar muestras de querer retirar sus soldados de España cuando creían que la guerra había entrado en la última fase. Añaden que Francia abriga los mismos temores y va como Mussolini persiste en su propósito de obligarla a establecer un nuevo frente en los Pirineos. La alarma que experimentaba el Estado Mayor francés se ha incrementado ahora ante el anuncio de que Franco, por orden de Mussolini, se dispone a emprender la conquista de Menorca, para completar su plan iniciado con la toma de Cataluña, a fin de aislar Francia de su Imperio marroquí".

Añade el articulista que Menorca no podía ser objetivo para Franco y que si lo emprende es por orden de Mussolini y en desarrollo de aquel plan.

UNAS CUARTILLAS DE MARIANO R. VAZQUEZ

Valencia, 9.—"Fragua Social" publica unas cuartillas del secretario del Comité nacional de la C. N. T., Mariano R. Vázquez, enviadas desde la zona catalana.

Dice en ellas que hemos perdido una batalla importante en la guerra que sostenemos, pero perder una batalla no es perder la guerra. Hay que considerar el presente más difícil y lleno de obligaciones individuales y colectivas que el pasado, pero de ninguna manera despejado de posibilidades futuras. Un retroceso originado por tan enorme desnivel de material, un tropezón, un decaimiento circunstancial se ha producido en los campos de Cataluña. Pero el enemigo no ha vencido. Los invasores tienen que seguir conquistando palmo a palmo el territorio que ambicionan, a costa de abundantisimas pérdidas. El enemigo gasta sus posibilidades desesperadamente en la misma proporción en que pierde terreno en el área internacional. No nos han vencido ni nos vencerán. No discutamos pequeñeces. Desterramos toda pretensión de ventajismos partidistas. El triunfo será nuestro si sabemos merecerlo y conquistarlo; que no se repita lo de Barcelona. Es demasiado lo

que en nuestra guerra se ventila—termina diciendo—para renunciar a la lucha, que es renunciar a la victoria.

LA LABOR DE LOS KUAQUEROS

Almería, 9.—El servicio de los Amigos Kuaqueros de esta capital ha recibido un envío de 10.000 kilos de café del Brasil, que el Comité Internacional de Ayuda a España les había remitido, para ser repartidos entre los niños necesitados.

"Nuestra obediencia, sin regateos, al Gobierno"

Madrid, 9.—"El Socialista", refiriéndose a las palabras pronunciadas en Figueras por el ministro de Estado, declara:

"Los que están al frente de nuestros destinos sienten la causa con tanta o más intensidad que nosotros, aunque con entero conocimiento de todas las circunstancias que nos son conocidas. Saben a dónde van, con qué cuentan, qué pueden y qué conviene hacer para bien de todos. Nuestra seguridad en todos los sentidos radica en nuestra obediencia, sin regateos ni vacilaciones".

Valencia, 9.—Esta mañana se reunieron con el general Miaja, el comisario de la agrupación de Ejércitos y los generales Matallana, Aránguren y Menéndez con los representantes de todos los partidos y organizaciones del Frente Popular.

Tanto el general Miaja como el comisario Hernández, expusieron a los representantes de las entidades políticas y sindicales el punto de vista reflejo del Gobierno de incrementar la energía y entusiasmo que puedan conducirnos a la victoria de la independencia española.

El general Miaja y el comisario Hernández se mostraron plenamente satisfechos de esta entrevista que ha expuesto una vez más el sentimiento de nuestro pueblo de luchar hasta el final por sus fines invencibles de libertad e independencia.

Figueras, 9.—Los soldados españoles, que resisten heroicamente la presión del ejército invasor, establecieron sus líneas de defensa en una de las orillas del Fluviá. Las divisiones italianas, protegidas por abundante material, atacaron en diversas ocasiones el frente republicano, siendo rechazadas con grandes pérdidas.

El jefe del Gobierno, doctor Negrín; el ministro de Estado, señor Alvarez del Vayo y el jefe del Estado Mayor, general Rojo, recorrieron los frentes, elogiando el espíritu y moral combativa de las fuerzas que defienden la independencia de España.

FALLECIMIENTO

Madrid, 9.—Algunos periódicos publican la noticia de haber fallecido en la zona facciosa el conocido político reaccionario José Cruz Conde

El gobernador civil y el Frente Popular, a todo el pueblo murciano

Se está trabajando intensamente por conseguir llevar a la práctica la promesa hecha a todos los reclutas comprendidos en las quintas movilizadas recientemente, y son ya unos tres mil los equipos regalados a los nuevos soldados de la independencia de España.

La necesidad de confeccionar todas las prendas en un plazo brevísimo, tanto como las circunstancias exigen, hace que sea urgente disponer de recursos económicos necesarios para hacer frente a su importe.

Nuestra seguridad en que la solidaridad de la provincia de Murcia sabrá responder como en anteriores ocasiones a este llamamiento para vestir y calzar a sus mejores hijos, decide a este Gobierno civil y Frente Popular a dirigir este escrito a toda la población y muy particularmente a Organismos oficiales, Comercio, Industria, Cooperativas y Colectividades, en la seguridad de que con la rapidez propia del caso responderán con aportaciones tan cuantiosas como sus posibilidades les permitan.

Orgullosos del resultado de anteriores campañas de solidaridad, como la de Ayuda a Valencia y la de Invierno, que a tan gran altura coloran el pabellón antifascista de nuestra provincia, esperamos confiados en el éxito de nuestra patriótica empresa, por la libertad y la independencia de España.

Parte oficial Extranjero de guerra

FRENTE DE CATALUÑA.—En cumplimiento de órdenes dictadas por el mando, nuestras fuerzas se repliegan lentamente, sin dejar de combatir con orden absoluto, salvando totalmente sus efectivos y material.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

AVIACION

Además de su constante actuación sobre las líneas y retaguardia y frente catalán, la aviación enemiga efectuó durante la jornada de hoy dos agresiones contra los poblados marítimos de Valencia, otra sobre Sagunto, que también fué bombardeado ayer y dos más contra los recintos urbanos de Cartagena y Alcoy.

A consecuencia de estas agresiones resultará algunas víctimas entre la población civil.

Nos duele...

Madrid, 9.—"Claridad" órgano de la U. G. T. publica este suelto:

"Nos duele, como antifascistas comprometidos en la necesidad de unión, que, en unas hojas repartidas y fijadas por Madrid, se ataque, muy virtualmente además, a un hombre de grandísimo y merecido prestigio e influencia en el socialismo y la vida proletaria de España y que, además, ha servido desde el Gobierno con lealtad a la República y a la causa que el pueblo español defiende."

ALEMANIA Y LA "NO INTERVENCIÓN"

Londres, 9.—Se dice que el Gobierno alemán ha hecho conocer al Comité de no intervención su deseo de suspender la parte proporcional que le corresponde para el sostenimiento de la Oficina de control y el conjunto del sistema de observación de la no intervención.

EL VIAJE DEL GOBERNADOR DE GIBRALTAR

Rabat, 9.—Se anuncia que el gobernador de Gibraltar irá el 13 de los corrientes a Casablanca.

LOS DISTURBIOS DE JERUSALEM

Jerusalem, 9.—Importantes contingentes militares, apoyados por veinticuatro aviones, han procedido a operaciones de limpieza en numerosos pueblos situados entre Jerusalem y Ramallat. En el curso de estas operaciones, los rebeldes sufrieron numerosas pérdidas y se practicaron muchas detenciones.

El Gobierno Spaak, dimite

Bruselas (urgente), 9.—El Gobierno Spaak ha presentado la dimisión.

Bruselas, 9.—La dimisión del gobierno Spaak se ha producido a consecuencia del nombramiento del doctor Mertens para la Academia flamenca de Medicina.

CONFERENCIA CON EL EMBAJADOR DE ESPAÑA EN EE. UU.

Washington, 9.—El Subsecretario de Estado ha celebrado una extensa conferencia con el embajador de España.

LOS NAZIS, CONTRA LA OREENCIA RELIGIOSA

Berlín, 9.—Los periódicos han iniciado una campaña para la separación de la Iglesia del Estado. Dicen que realizada esta separación, hay que evitar que la Iglesia pueda formar con sus organizaciones escolares y asociaciones un estado dentro del Estado.